

PARLAMENTO REGIONAL

DEBATE SOBRE LA INTEGRACIÓN PARCIAL DE CCM EN CAJASTUR



Araújo aseguró que la oferta de la caja asturiana «es un buen proyecto que cumple los requisitos exigidos por Castilla-La Mancha». / ROSA MARCOS

Las Cortes apoyan la unión de CCM y Cajastur con la abstención del PP

El presidente Barreda acusa directamente a Cospedal de «hundir» la caja regional para ganar la Junta y advierte de que la disyuntiva ahora es o la disolución o la integración en Cajastur

• La líder de la oposición, fuera del debate parlamentario, justificó el voto del PP en la falta de información sobre el proceso. «No nos pronunciamos sobre lo que desconocemos», sentenció.

C.S. RUBIO / TOLEDO

La mayoría socialista en las Cortes de Castilla-La Mancha respaldó ayer el proceso de integración parcial de CCM en Cajastur auspiciado por el Banco de España con la abstención -esperada- de la oposición 'popular', que alega falta de información sobre el proceso que ahora se abre. En palabras de su presidenta regional, María Dolores de Cospedal, «en el PP no nos pronunciamos sobre lo que desconocemos». De esta forma, los pronósticos sobre el debate parlamentario se cumplieron punto por punto: no hubo acuerdo -ni siquiera acercamiento- entre Gobierno y oposición y la caja regional volvió a convertirse en escenario de la batalla política, que se recrudece por días.

El discurso más duro corrió a cargo del presidente regional, José María Barreda, que tomó la palabra para recalcar su preferencia por «la solución de Cajastur» para CCM. Y es que, dijo, la disyuntiva en estos momentos es o la disolución o la integración en la asturiana.

Una posición a la que la entidad regional ha llegado empujada «por una estrategia perfectamente diseñada» por el PP para «acabar con el Gobierno de Castilla-La Mancha», según Barreda. «Conocían las dificultades de CCM porque estaban



Barreda, con los trabajadores de la caja, que también hablarían con Cospedal. / R. MARCOS



La líder de la oposición dejó el peso del debate en Ana Guarinos. / ROSA MARCOS

dentro y, en vez de ayudar para evitar que esto pasara, diseñaron una estrategia para agrandar las dificultades y llevar a la caja hasta el precipicio», denunció.

Pero el presidente autonómico fue ayer más allá y acusó a la líder

de la oposición de «hundir» la caja con la única intención de «hundir con ella al Ejecutivo». A su juicio, Cospedal está aprovechando su posición como secretaria general del PP, «no para beneficiar a la Región, sino como plataforma para ganar

las elecciones autonómicas».

Esta fue también la línea de parte del discurso de la vicepresidenta María Luisa Araújo, que abrió la sesión pidiendo al PP que «por esta vez» priorice a CCM frente a sus intereses electorales.

Tras denunciar el interés de Cospedal por que «CCM ocupe las portadas», la vicepresidenta resumió la politización de las cajas «en dos palabras: Caja Madrid». Un guante que, sin embargo, no recogió el PP, que obvió las menciones a la entidad madrileña.

Cospedal no participó en el debate -dejó el peso a Ana Guarinos- y aprovechó los pasillos de las Cortes para defender la 'no opinión' del PP sobre la unión con Cajastur, mantenida por la oposición en los últimos días. Según apuntó, el «mar de dudas» sigue sin aclararse y, «como no tenemos información sobre lo que va a pasar con CCM, con sus empleados y con su red de oficinas, nos hemos abstenido».

En este sentido, se defendió de las críticas socialistas sobre la 'campaña popular' contra la caja apuntando que es irónico que el PP sea el responsable de la situación de la entidad «cuando Barreda es presidente en Castilla-La Mancha, Rodríguez Zapatero lo es de España, el gobernador del Banco de España ha sido elegido por el PSOE y el presidente de CCM fue un destacado dirigente socialista en la Región».

«El PP quiere transparencia» y «el PSOE solo trata de tapar la verdad», concluyó.

INVESTIGACIÓN SÍ, PERO DESPUÉS. En el discurso de la jefa de la oposición se entiende la petición -y

Ibercaja dijo no

El consejo de Ibercaja decidió el pasado 22 de octubre «por unanimidad» no adquirir CCM porque consideró que «sola tenía posibilidades de futuro».

Según informó el presidente de Ibercaja, Amado Franco Lahoz, esta decisión se tomó «por unanimidad» después de analizar y considerar toda la información que se les facilitó. «Se compararon dos situaciones, voy solo, con este futuro y estas dificultades; o voy con CCM, con este mismo futuro; y al final se entendió que era mejor ir solos, así de sencillo», aseveró Franco Lahoz.

En este sentido, el presidente de Ibercaja dijo que «no se ha presentado oferta para CCM porque es muy distinto estar en una situación financiera en la que tengas necesidad de fusionarte para asegurar tu futuro, que no tener esa necesidad para contar con un futuro halagüeño».

Por su parte, IU en un comunicado, denunció que cree que el debate sobre la CCM ayer en las Cortes fue un insulto a la Región, ya que tanto el gobierno autonómico como el PP, rehuyen de sus responsabilidades en la gestión de la caja.

van cuatro- del PP de crear una comisión de investigación sobre las causas de la intervención de CCM. Una investigación que Barreda no eludió pero que emplazó al término de la operación de integración de la entidad castellano-manchega en Cajastur. «La prioridad es ayudar a la operación, cuando esto ocurra estoy dispuesto a hablar de todo y de todos, sin ningún problema, para que se sepa qué ha pasado, qué pasa y qué pasará en CCM». Los tiempos, reiteró, deben ser otros.

El jefe del Ejecutivo regional también lamentó en las Cortes la «incomunicación» entre la oposición y la Junta en este y otros temas, de lo que culpó a la presidenta del PP. «He reiterado mi ofrecimiento para hablar, consensuar, discrepar y analizar los temas de interés para Castilla-La Mancha, que requieren confidencialidad, y ella se ha negado», aseveró.

Una acusación que la aludida negó «es mentira, no se ha puesto en contacto nunca conmigo para hablar de la caja» -pero que el PSOE repitió poco después, recordando para ello la invitación hecha en sede parlamentaria a la oposición hace ya un año «para hablar de temas de interés para Castilla-La Mancha». Temas entre los que, según los socialistas, se incluyó la situación de CCM.

En cuanto al proceso de integración en sí, el pleno de las Cortes avanzó pocas novedades. En su intervención Araújo reiteró que la mejor garantía al proyecto de Cajastur es el respaldo del Banco de España y su solvencia. «Hemos encontrado un buen socio», «es un buen proyecto» y «los detalles deben ser concretados», resumió.